

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración Temprado, 11.

Sábado 13 de Abril de 1953

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 737

El Consejo acuerda devolver a Cataluña los servicios traspasados excepto el de orden público.

TEMAS DEL DIA

Continúan fuera de la legalidad

Están ocurriendo cosas en el mundo de la política izquierdista que obligan a permanecer en guardia a los ciudadanos partidarios de la claridad y de la pureza de procedimientos. Aprovechando el parche puesto a la viviente crisis cantan albricias los periódicos servidores de los hombres del bien y hablan de volver a situarse en las ventajosas condiciones de lucro y provecho personal que perdieron por su mala cabeza y sobre todo por la falta de consistencia doctrinaria y de preparación el 19 de Noviembre de 1933. A eso equivale en sus labios las palabras rescatadas de la República y vuelta el 14 de Abril. Y quien sabe si a estas horas lo hubiera logrado—si quiera momentáneamente—si un partido consciente de su responsabilidad histórica no se hubiese opuesto con toda la fuerza de sus votos y de su prestigio.

Realmente el país no comprende cómo pudo pensarse en dar entrada en las funciones de Gobierno a unos hombres faltos de la principal virtud ciudadana: la de vivir constantemente encajonados en los moldes de la ley y acondicionar a ella, todos sus actos, en los momentos de bonanza y en los de adversidad. ¿Qué consejo podían dar los autores de las famosas notas del 4 de Octubre? ¿Qué valor tenían las palabras de una Prensa que amparó primero el movimiento revolucionario, lo ocultó después a sus lectores y trató más tarde de hacer héroes de vulgares criminales y ladrones? No; su parecer, el parecer de esta Prensa y de aquellos partidarios, le tenía sin cuidado al país. No le interesaba ni le interesa. Ni por el prestigio de medro de los cabecillas, ni mucho menos por el volumen enteco de las fuerzas que acaudillan que son apenas nada frente a la opinión robusta, disciplinada y enérgica que ha sido repudiada en el momento de buscar una solución al problema político.

Hoy por hoy no son valores cotizables en el mundo de la política nacional esas fuerzas endeables. Es inútil, por lo tanto, que hagan cábalas y malabarismos aritméticos salidos de cabezas vacías o de tunantes que pretenden allí disimular su despecho. La verdad es una; que nada significan, que el país ha recusado esas fuerzas por que le repugnan sus inmorales manejos, porque sobre ellas recae toda la responsabilidad de la sangre vertida. Porque ha presenciado sus turbios manejos al tratar de obtener por oscuros caminos lo que únicamente deben conquistar en las urnas. El país ansa claridad, mucha claridad y honradez. Y esto no lo ha encontrado en unos partidos que alentarón el crimen como medio para conquistar el Poder e injuriaron, al ser vencidos,

a la Jefatura del Estado y al Parlamento. No basta una visita de la que esperaban obtener una ventaja usuraria para borrar un gesto delictivo. Cinco fueron las notas voceras de la rebeldía. Una del señor Azaña, otra del señor Sánchez Román, de don Miguel Maura la tercera y la cuarta y quinta de los renegados que acaudillan el señor Martínez Barrio. Todas iguales, casi hasta en la redacción literal. (¿Otro nuevo pacto?) Cinco notas que no han tenido hasta ahora su reverso. Continúan esos partidos fuera de la ley. No tienen autoridad ninguna para hablar en nombre de los destinos nacionales. Ellos con los socialistas, con los de la dinamita. Con los partidarios de «cualquier procedimiento», como días antes de la revolución afirmaba Largo Caballero. Con esos, con esos; pero fuera caretas y jueguen limpio. Dando la cara, hablándole a la opinión de su verdadero pensamiento político, de sus verdaderas aspiraciones, porque aún continúan con el antifaz, sin atreverse a dar su rostro verdadero, medrosos de que aún se diezmen más sus escasas fuerzas, pues no ignoran que frente al socialismo está toda España.

Por ahora el truco les ha fallado. No; no es una crisis donde estos hombres desacreditados han de buscar de nuevo su encumbramiento. No habrá quien se atreva a abrirles furtivamente las puertas del Poder. Nada lograrán... El país sabría hacerse respetar... Ya se han dejado oír sus voces ante el falseamiento de su voluntad... No; no es una crisis donde los partidos se robustecen. Es en los comicios y cuando éstos hablan deben callar las restantes voces, dentro de un régimen democrático.

¿Dictadura? ¿Poder personal? ¿Es esto lo que ansian las izquierdas? ¿Cómo se advierte que no han perdido el gusto a las delicias de biento? Pero no; para su desdicha han hablado mucho de pureza democrática. Y por la boca muere el pez. Porque esa democracia la que ha decidido que las izquierdas continúen en el lazo rojo. Y bien seguro que no saldrán de él en muchos años, a pesar de toda la literatura sofística, de feria con que llenan sus columnas los diarios paladines de Casas Viejas.

Bien; estamos en guardia. Y las izquierdas no pasarán fácilmente. Ni con todos los apoyos más o menos internacionales, ni con todos los pactos habidos o por haber. No valen manejos. Claridad, claridad. La misma claridad en que se desenvuelven otros partidos. Ya sabemos que es mucho pedir a quienes han vivido siempre en la sombra y sienten por ella tanta predilección que hasta para huir se valen de las cloacas....

El Gobierno se ocupa del problema remolachero en Aragón

Una ponencia para el reparto de lo recaudado para la fuerza pública

Concesión de préstamos sobre depósitos de trigos

Madrid.—A las diez y media de la mañana quedó reunido el Consejo de Ministros en la Presidencia.

La reunión terminó a la una y media de la tarde.

A ella no asistió el ministro de Industria, señor Marraco, por haber sido operado de un antrax.

Durante el Consejo acudió el subsecretario de dicho departamento portador de una propuesta para que se reanuden las negociaciones comerciales franco españolas. La propuesta no señala la fecha de la reanudación.

Terminado el Consejo salió el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, quien dijo que mañana marchará a Barcelona.

Añadió que se había aprobado un decreto mediante el cual son devueltos a la Generalidad de Cataluña todos los servicios traspasados, excepto los de Orden público, que quedan bajo la dirección del Gobierno central.

También dijo que había dado cuenta al Consejo de una disposición relativa al primer trozo del ferrocarril Madrid-Burgos, único que falta por construir en dicha línea.

Cree que será aprobado en el próximo Consejo.

El señor Lerroux dijo que el Consejo ha sido puramente administrativo.

Se acordó nombrar subsecretario de Gobernación al señor Echeguren.

—Esta mañana—agregó el señor Lerroux—conferenció con el señor Gil Robles. Esta conferencia ha sido preliminar de otra que ha quedado pendiente. Esta tarde continuará mis gestiones. Con el señor Gil Robles quedó pendiente mi entrevista porque él tiene que ausentarse de Madrid.

Al salir el ministro de Comunicaciones señor Jalón dijo a los periodistas:

—El Consejo conoció una instancia que se ha presentado en solicitud de que le sea concedida una condecoración a la propagandista Belén Zarraga.

Se examinó la petición de los funcionarios y obreros municipales desafiados por algunos Ayuntamientos con motivo de los sucesos de Octubre. El Gobierno en este asunto sólo puede realizar una recomendación de que no cometieron delitos, encargándose de ella el ministro de Gobernación.

Después se deliberó acerca de la visita hecha al jefe del Gobierno por los diputados de Aragón para hablarle del problema remolachero.

Se dió un voto de confianza a los ministros de Agricultura e Industria para redactar un decreto señalando el porcentaje de cultivo y evitando el cierre de la fábrica de Casetas.

También se trató del problema del azúcar de caña y del anuncio del cierre de las fábricas de Motril y Almuñécar.

Para dar cumplimiento a la promesa que hizo el señor Lerroux en su alocución del seis de Octubre, se aprobó un decreto restaurando a cargo del gobernador general de Cataluña aquellos servicios circunstancialmente suspendidos por disposiciones excepcionales. Se exceptúan los servicios de orden público.

El ministro de Trabajo señaló sus orientaciones a los problemas referentes a Sanidad y Trabajo.

Señaló especialmente la necesidad de aprobar el Reglamento para la aplicación de la Ley de Coordinación Sanitaria.

También habló de la reforma de la Ley de Jurados Mixtos incluyendo en ellas un proyecto de arbitraje obligatorio.

Se nombró una ponencia ministerial para el reparto de la cantidad recaudada en la suscripción abierta para la fuerza pública. La integran los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra y Marina y el señor Lerroux.

Después de estas declaraciones verbales el señor Jalón justificó lo raquítico del programa de fiestas de la República diciendo que no están los tiempos para invertir miles de duros en cabalgatas, verbenas, y fuegos artificiales, ya que, desgraciadamente, se ha gastado este año mucho dinero en pólvora por parte de todos.

NOTA OFICIOSA

Madrid.—De los asuntos aprobados en Consejo se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Presidencia.—Adquisición de material de Aviación militar.

Contratación de servicios de comunicaciones marítimas con Guinea.

Introduciendo modificaciones en la organización política y administrativa de Guinea.

Revisión del acuerdo número 4 de la Comisión Mixta, sobre haciendas locales en la región autónoma de Cataluña.

Justicia.—Propuesta de libertad condicional favorable para 46 reclusos.

Agricultura.—Decreto facultando al Servicio Nacional de Crédito Agrícola para reanudar el otorgamiento de préstamos con garantía de trigo a los sindicatos y asociaciones agrícolas.

Obras públicas.—Primer plan de subasta de obras para la conservación de las carreteras del Circuito Nacional de Firmes Especiales por valor de 4.500.000 pesetas.

Expedientes de subasta de obras.

¿Cómo paga Alemania?

Alemania tiene fábricas, buenos obreros y soldados. Pero carece de dinero. ¿Cómo ha podido, entonces, rearmar sin recurrir al impuesto o al empréstito? La respuesta a tal pregunta supera en importancia al rearmamento mismo, pues permite apreciar la gravedad de la situación y medir la extensión de los peligros que gravitan sobre Europa.

Alemania debe la mejora considerable de su situación económica, a baja extraordinariamente sensible del paro obrero, precisamente a la reorganización de su poder bélico. Desde hace muchos años los economistas teutones afirmaban que la agudeza del paro era debida a la superpresión del ejército.—Seiscientos mil hombres soldados—afirmaban—hacen seiscientos mil huelguistas forzados de menos.

Pero la reducción del paro presenta mayor amplitud que la tesis de los economistas aparenta contener. No menos de 2.200.000 obreros han encontrado ocupación en menos de un año, alejando así las consecuencias de un pavoroso problema colectivo que enardece a las masas y suscita y nutre todos los elementos del descontento y la revuelta.

¿Pero cómo ha nacido esta mejora de inmensa transcendencia social? Sencillamente, porque la economía alemana, toda entera, trabaja incesantemente desde hace quince meses en fabricar uniformes, equipos, armas, buques, edificios, explosivos, tanques, automóviles, aeroplanos, instrumentos, etc., es decir, el colosal equipó que supone dotar a una nación impetuosamente guerrera los elementos necesarios a sus ejercicios.

Alemania llama a esta oportunidad «Coyuntura»: el país atraviesa, pues, la coyuntura del armamento. A este debe su prosperidad actual.

Los economistas coinciden en reconocer que los períodos de preponderación, en el curso de la historia del siglo XIX, tienen por causa esencial el desarrollo de nuevas industrias: de 1840 a 1890 la creación de vías férreas; de 1890 a 1914 la de las industrias eléctricas. Y posteriormente el incremento de la aviación y del automóvil. Alemania después de la guerra ha tenido dos épocas de prosperidad.

1. 1923-1927: Después de la caída del marco, la nación se reconstruye, moderniza y racionaliza sus industrias con la ayuda de créditos que provienen del extranjero.

2. 1933-1935: El Reich arma, alimentado con sus pedidos toda la industria metalúrgica, textil, automovilística, etc., a la que pasa órdenes de suministro en cantidades extraordinarias. En realidad no hay límite de producción. Cuanto se funda, se elabora o fabrica queda comprado de antemano por el Estado.

El paro disminuye, la producción, a la inversa y por lo mismo, aumenta. Y si el comercio exterior teutón atraviesa en la hora presente tiempos difíciles, una actividad interior creciente permite a Hitler mantener sus promesas y dar trabajo a los obreros.

¿Pero con qué dinero? De 1923 a 1927 Alemania obtenía préstamos en los mercados monetarios del mundo. En 1933-1935 ya no toma dinero en tales condiciones, ni dentro de la nación ni en el exterior. Y si es así, ¿cómo ha podido pagar y pagar a sus proveedores?

Alemania utiliza el mismo mecanismo financiero, el mismo tinglado

que la sostuvo durante la guerra. Y se arma y rearma en plena paz utilizando métodos fiduciarios como si se hallara en plena lucha; sistemas extremadamente ingeniosos que quitan al problema las dificultades del tiempo normal. El Reich arma y paga a sus proveedores mediante la emisión de Letras de la nación, Letras de Trabajo. Tales documentos se descuentan en todos los Bancos del Estado, y, sobre todo, en la Reichsbank. Después del descuento, el Tesoro es acreedor en cuenta corriente, y dispone de estos créditos por medio de cheques.

Fué gran error el de los aliados su poner que Alemania, durante la guerra europea, abastecía sus armas debido a la falta de dinero. No era cuerda la predilección. En 1934 Alemania procede exactamente igual que en aquella época. El Instituto de Coyuntura de Berlín estima en cinco mil millones de marcos el valor de los créditos que el Reich se ha procurado por el procedimiento señalado desde el otoño de 1932 al de 1934.

Es más que probable que en poco tiempo, dentro de muy poco tiempo, como durante la guerra, se consolidará esta enorme deuda flotante. «Después de lo cual se reanudará la operación». Se pondrán nuevas letras en circulación, y mediante ellas seguirá aumentando el material guerrero en tierra, mar y aire.

Alemania, preciso es reconocerlo, y conviene recalcar la circunstancia, no tiene únicamente interés político al reconstruir todo su sistema armado sin limitaciones. Tiene también un interés social y económico. Resucita una prosperidad sospechosa, la misma que los países conocen en tiempo de guerra. Pero al final del sistema se encuentra la bancarrota del Estado. Más ¿qué importa a Alemania una quiebra más, hecha ya la nación, como esta, a los cataclismos financieros?

El nacional socialismo ha erigido la bancarrota en verdadera doctrina económica. El doctor Schacht en persona, en su conferencia de Basilea el 30 de Diciembre de 1933, sostenía la teoría de la superpresión, o la limitación de los dividendos a coeficientes tan bajos que tanto suponían su anulación.

Y así, no solamente, arma mucho sino que se rearmará más porque fuera de esta industria que envuelve con su amplitud todas las actividades creadoras del país, las fábricas no podrían subsistir. Su utilaje es lo más perfecto que el ingenio humano ha podido crear, sus ferrocarriles constituyen un modelo de organización y han saturado de líneas la superficie del territorio nacional. Alemania no sería capaz, dado el estado actual del mundo, de exportar los productos de sus manufacturas, tanto más cuanto que por Oriente surge la potencia del Japón, gran creadora y absorbidora de mercados, y la industrialización de algunas colonias que en detrimento de la metrópolis respectivas invaden y acaparan consumos hasta ahora incalculables para ellas.

Pero no será fácil agostar en mucho tiempo el impulso de las industrias alemanas. Y ello porque su falta de guerra es deficiente, necesita renovar viejos buques y construir 400.000 toneladas, con todo el material accesorio que la empresa supone. Para evitar la decadencia de la prosperidad actual, el Reich se ve obligado a armar, a armarse siempre. Y puede hacerlo sin dinero mientras mantenga la ficción de las Letras de Estado y el pago de la mercancía que recibe en cheques sobre la Reichsbank.

La inquietud de Europa se halla justificada.

UNDERWOOD
es la única máquina de escribir de garantía
Equipo Herrero.—Teléfono 131

Anunciando usted en
ACCION
dará a conocer sus géneros

Lea usted
- ACCION -

NOTAS DE SOCIEDAD

Centros oficiales

VIAJEROS

Llegaron: De Valencia, a donde regresó, don Bartolomé Lucía. De Segorbe, la gentil maestra nacional doña Mercedes Rodríguez. De Valencia, don Francisco Laplaza. De Orihuela, las bellas señoritas Josefa Sánchez y Eloina Berges. De Zaragoza, el joven Rosendo Gómez. De Valencia, don Primitivo Martínez. De Calaceite, don Raimundo López. Marcharon: A Valladolid, para estar quince días junto a sus familiares, el culto jefe de Contabilidad de esta Delegación de Hacienda, don Miguel Carbó. A Segorbe, don Santiago García. A Alicante, don Juan Pérez. A Zaragoza, la bella señorita Ignacia Loras, auxiliar de esta Delegación de Hacienda. A Valencia, la también auxiliar de Hacienda simpática señorita Conchita Sanahuja. A Madrid, acompañado de su hijo Joaquín, el ayudante de Montes don José Aguirre. A Zaragoza, don Vicente Marín. A Santa Eulalia, don José Moya. A Valencia, don Eulterio Esteve.

La fiesta nacional de ayer

Dando cumplimiento a lo dispuesto por el Gobierno de la Nación, ayer vacaron los centros oficiales y bancarios, así como los escolares. En dichos edificios fueron izadas la bandera nacional y colocadas colgaduras. Por la noche lucieron iluminación. Tanto las colgaduras como las iluminaciones continuarán hoy y mañana.

R. OBON SIERRA Garganta-nariz-oido Coso, 110-Tel. 46-39. Zaragoza Consulta en TERUEL: Días 27 y 28 de Abril ARAGON HOTEL

Casimira Bejarano Muñoz

Cafés tostados marca

«La Escalinata»

Tocino salado a 2' 80 ptas.k.

Tocino fresco a 2'60 ptas. k.

AYUNTAMIENTO

Anoche se reunieron en sesión los señores que, representando a diferentes entidades locales componen la Comisión administradora de la plaza de Toros.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Nacimientos. — Carmen Narciso García, hija de Miguel y Bienvenida. Vicente Marín Lahuerta, de Simón y Manuela. Defunciones. — Evaristo Vicente Herrero Cortés, de 73 años de edad, casado, a consecuencia de asistolia; Judería, 1. Pedro Yuste Martín, de 61, casado; asistolia. San Julián, 23.

DIPUTACION

Ayer mañana ingresaron en arcas provinciales.

Por cédulas personales: Cella, 258'45 pesetas, Fortanete, 250. Por aportación forzosa: Camañas, 292'51. Javaloyas, 219'92.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos: Don Felipe Martín, 524'49 pesetas. Rafael Calvo, 13 513'52. Rafael Sanz, 23 103'50. Mariano Foz, 15 914 53. Benito Balach, 7.269'93. Antano Castel, 30.763'49. Antonio Guarch, 2 937'66. Joaquín Castaño, 2.416'68. José Sabino, 3 831'73. Isidoro Maller, 6.401'48. Francisco Andrés, 15 507'75. Juan Ibáñez, 362'96. Pedro Bendicho, 6 087'75. Clemente Aznar, 790'77. Bautista Zurriaga, 976'58. Macario Crespo, 1.363'19. Juan A. Sabino, 1.282'34. Francisco Concepción, 423'81. Joaquín Perales, 120'25. Alejandro Noguera, 313'73. Ángel López, 120 23. Ramiro Foz, 147 11. Constantino Escriche, 233'68. Benjamín Gorri, 72'26. Antonio Utrillas, 104'61. Luis Gracia, 602'64. Miguel Serret, 362'92. Ramón Eced, 251'94. Vicente Ferrer, 565'50. Luis Gómez, 971'25. Doña Manuela Clemente, 12 387'46. Tomasa Salvador, 8.242'35.

Lea usted

ACCION

De la vida local y provincial

De la provincia

Sección religiosa

DEPORTES

EL TIEMPO

Villarquemado

EL PROBLEMA DEL RIEGO

La casi totalidad de las tierras que hay en la vega de Villarquemado podrían ser regadas en primavera y verano si aprovechásemos las aguas que discurren por el río Jiloca durante los meses de invierno, y para conseguirlo sólo se requiere que el pueblo interesado estudie si podría ser depositadas desde las compuertas de la vega vieja hasta la carretera de Teruel Zaragoza de longitud, por un kilómetro de latitud.

Yo creo que el asunto sería fácil y económico, pues la naturaleza nos ha proporcionado un terreno impermeable y propio para el sostenimiento de las aguas en el sitio citado y al mismo tiempo sería de poco coste el terreno que se había de utilizar para el depósito de ellas por ser de poco valor, con la particularidad de prestarse a poder ser recogidas en dicho depósito las aguas que en primavera suelen llevar las tres ramblas de este término, evitando con ello daños y disgustos.

Todos sabéis tanto como yo que la riqueza de nuestro pueblo depende solamente de la falta de aguas a su debido tiempo, de cuya agua disponemos viéndola pasar tranquilamente durante todo el invierno con dirección al mar.

Son incalculables los beneficios que reportaría al pueblo en general el aprovechamiento integral de dichas aguas invernales para riego de cereales y tierras destinadas al cultivo de patatas, remolacha y alfalfa, y al mismo tiempo se haría rápida y segura la transformación de arbolado.

El problema de riego de nuestra vega se resolvería satisfactoriamente con la construcción de un pequeño pantano en el punto citado.

No es triste, después de haber visto en primavera el verdor exuberante y fértil de nuestra vega, y que luego vengan esos veranos secos, en que se mueren las plantas y frutos por falta de agua, resultando inútiles los trabajos y esfuerzos del agricultor!

¡Que trascendental sería la implantación de los riegos en nuestra vega, llegando a las tierras improductivas convirtiéndolas en regadío de gran riqueza y sosten del pueblo y habitantes que lo poblamos.

Tened presente, queridos convecinos de Villarquemado, que tenemos la ineludible obligación de contribuir con nuestro esfuerzo a la evolución y transformación de nuestro pueblo y con ello cumpliremos un fin social de ciudadanía, aumentando la producción, y rendiremos un tributo de admiración a nuestros antepasados, consiguiendo con ello la paz social, dando trabajo al obrero y riqueza para todos, implantando el bienestar común para los habitantes de nuestro pueblo.

Expuesto sencillamente y con toda buena voluntad los grandes beneficios que reportaría a Villarquemado la construcción de dicho pantano trasladando la palabra y el estudio de la obra a todos los habitantes.

Francisco Olivas

ANUNCIE USTED EN ACCION

Villarquemado

Santos de hoy.—Ayuno sin abstinencia.—Santos Carpo, obispo y mártir; Urso, obispo; Maximino, Justino y Hermenegildo. Santos de mañana.—(Domingo de Ramos).—Santos Pedro González Telmo; Abundio, sacristán; Tiburcio Valeriano y Santa Dominia, mártires.

CULTOS

Cuarenta horas.—Se celebrarán durante el presente mes en la iglesia del Salvador.

Misas a hora fija:

Catedral.—Misas a las nueve, rezada; nueve y media la mayor, y a las once en la capilla de los Desamparados.

San Andrés.—Misas a las siete y media, ocho y ocho y media.

Santa Clara.—Misa a las siete

San Juan.—Misas a las siete y media y ocho.

Santa Teresa.—Misas a las seis y media, ocho y ocho y media.

Santiago.—Misa a las siete y media.

El Salvador.—Misas a las siete, siete y media y ocho.

San Pedro.—Misas a las siete y media y a las ocho.

San Miguel.—Misas a las ocho.

La Merced.—Misas a las ocho.

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE BIPOLO MADRID

Depositorio para la provincia de Teruel:

Emiliano P. Pérez Buisón

PIQUER, 20-2.º

(Referencias oficiales tomadas de los partes facilitados en el Gobierno civil)

Samper

PASTOREO ABUSIVO

Ha sido denunciado, por pastar su ganado en una finca que el vecino Antonio París París, tiene plantada de olivos y almendros, causan en ellos los correspondientes daños, el pastor Joaquín Martín Sevill.

Torre del Compte

POR AMENAZAS DE MUERTE

Cuando el vecino de esta localidad y natural del pueblo de Valdelormo Pedro Puchol Aguilar, de 40 años de edad, casado, jornalero, se encontraba en la partida denominada Balsa Consell, se presentó con un hacha en la mano su convecino Jaime Joaquín Manero Gil, de 55 años, viudo, labrador, amenazándolo de muerte y pronunciando ofensas para Pedro.

Comprobado este hecho, pues Jaime terminó por confesarse autor de dichas amenazas, éste quedó detenido a disposición del Juzgado.

FUTBOL

Muchas son las personas que nos piden la publicación del equipo que mañana ha de contender contra el potentísimo «once» del Racing Turia.

Como todavía no estaba formada cuando estas líneas trazamos, sentimos dejarlo para el próximo número.

Todas estas preguntas, todos estos deseos de conocer hasta los más pequeños detalles del partido a celebrarse mañana, son verdaderos síntomas del entusiasmo que tales encuentros están despertando en nuestra ciudad, donde nuevamente ha vuelto el entusiasmo hacia el deporte... y el interés por los jugadores locales, que es cuanto hace falta para llegar a la cima del deporte local.

Parece ser que antes del Racing-Rápido se jugará otro entre los equipos Teruel F. C. y Tranquilos F. C.

También prometemos confirmar esta noticia mañana.

De ser cierta, resultará entretenido.

Los partidos a celebrar el domingo para el campeonato de Liga son los que a continuación insertamos.

Veamos los partidos:

En San Mamés, Athletic de Bilbao, Betis,

En Chamartín, Madrid F. C., Valencia F. C.

En Buenavista, Oviedo F. C., Athletic de Madrid.

En el Sardinero, Racing, F. C. Barcelona.

En la Avenida, Sevilla F. C., Arenas.

En Sarriá, Deportivo Español, Donostia.

En San Juan, Osasuna, Valladolid.

En la Condomina, Murcia F. C., Celta de Vigo.

En la Creu Alta, Sabadell F. C., Hércules.

Como verán nuestros lectores, el más interesante es el Athletic Bilbao contra el Betis. Son muchos los aficionados que desean la derrota del Betis y no pocos los que la dan por hecha en vista de que los bilbaínos están en plan de arreglo y parece ser que vuelven a resucitar.

Como no juegan equipiers tan exceleses como Muguerza y Calvo, si vencen los bilbaínos causaría extrañeza a la mayoría de los aficionados.

Claro está que los admiradores del Madrid saltarían de gusto al ver derrotado al Betis. Y que no se acordarían de la baja forma del Club bilbaíno es viejo.

En Madrid juegan el titular y el Valencia.

También ayer reinó un fuerte y molesto viento que estuvo a merced de diferentes direcciones.

Por la mañana era noroeste y después del mediodía se convirtió en W., lo cual hizo confiar en que la lluvia se acercase, cosa que no sucedió y por tanto volvieron a ponerse de mal genio nuestros labriegos, ya que tanta falta está haciendo el agua.

Por la tarde, al ponerse el Sol, cesó bastante el viento y la presión comenzó a subir.

La temperatura descendió pero sin embargo no resulta fría.

Viejos agotados, sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperen su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador

HIPOFOSFITOS SALUD



Hay personas que no toleran los purgantes. El LAXANTE SALUD jamás irrita; siempre es eficaz

lencia. Por tanto la victoria del primero es descontada.

CAMPEONATO DE DAMAS

La Congregación Mariana nos entrega las condiciones o bases para el campeonato de damas que ha organizado y que dará principio el día 21 del actual.

Las insertaremos en el próximo número.

LAS 20 CURAS VEGETALES



DEL ABATE HAMON

curan radicalmente SOLO CON PLANTAS la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artrismo, los males del estómago, malas digestiones, pesades, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc. sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio según numerosas pruebas que contiene el libro «LA MEDICINA VEGETAL» que mandan gratis y sin compromiso a quien lo solicite Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda Universidad, 6, Barcelona, y Peligros, 2, Madrid

¡¡GRANDIOSO ACONTECIMIENTO FUTBOLISTICO!! MANANA

RACING TURIA contra RAPID TUROLENSE

